

14^e
édition

11-24
MARS
2020



CYCLE
ÉCOLOGIE
ET
MODE
DE VIE

FILMS
DÉBATS
ANIMATIONS

édito

Ploc, ploc, ploc... on l'a tellement entendu cette année que l'on y ferait presque plus attention ! Le bruit des gouttes de pluie, preuve d'un hiver humide, aux températures instables. Une météo qui a pu remplir les nappes phréatiques, et qui va laisser place à des jours plus clairs et plus longs. Profitons-en aussi pour faire le plein ! Emplissons-nous d'échanges, de rencontres, de connaissance et de partages. Ce cycle a pu servir d'alerte pour vous, spectateurs fidèles au rendez-vous. Aujourd'hui, le but n'est plus d'alerter, le but n'est plus à la dénonciation (quoique...)

Nous avons fait le choix cette année d'une programmation basée sur l'action ! Qui fait quoi ? Que fait-on ? Que faites-vous au quotidien pour aider à servir un avenir meilleur ? Inspirons-nous du monde moderne et de ce qu'il a à offrir, tout en nous replongeant dans des pratiques ancestrales d'autres civilisations... Une quinzaine de jours pour mettre sous les feux des projecteurs les initiatives, les solutions naturelles et des messages d'espoir, malgré des réalités économiques et écologiques, qu'on ne manquera pas de rappeler.

Au travers de cette 14^e édition, nous mêlerons les projections aux échanges et à l'expérimentation. Divers ateliers, pour petits et grands, vous seront proposés pour commencer ou continuer d'agir ensemble, pour un futur dont on serait fiers de se souvenir en 2040...

Sigrid Tiberghien - *Emeraude Cinémas*

Info

Tous les films sont à 5€ sauf :
Ma petite Planète verte et Le Cristal Magique (3,50€)

Emeraude

CINÉMAS
et ses partenaires



DINAN
GLOMÉRATION





Souviens-toi de ton futur

De Énora Boutin
Durée : 1h19
Genre : Documentaire
Nationalité : Française

Une viticultrice bio, un couple créateur de jardin, deux éleveurs de brebis qui relançant le pastoralisme et un producteur de purins végétaux : des visages de l'agroécologie en Dordogne. Pour eux, le modèle dominant n'est plus tenable. Ils prennent un autre chemin et font face à la nécessité de changer pour survivre. Alors, au fil des saisons, chacun d'entre eux tâche de réinventer son travail et sa vie. Comment parviendront-ils à apprivoiser leur liberté ?

Mercredi 11 mars à 20h15



En présence de la réalisatrice Énora Boutin et de Jean-Francois Lyphout, producteur de purin d'orties végétales

Ancienne étudiante de l'École Nationale Supérieure d'Audiovisuel (ENSAV) de Toulouse, Enora Boutin a réalisé « Souviens- toi de ton futur », son premier long métrage documentaire. La jeune réalisatrice signe un film à l'optimisme étonnant : en prenant pour acquis la viabilité des initiatives d'acteurs de l'agroécologie en Dordogne, elle s'intéresse aux étapes qu'ils ont traversées pour en arriver là. Dans l'action, tous trouvent une forme de satisfaction profonde.



Trophée d'or aux Deauville Green Awards – 2019

Retour à la normale

De Christina Firmino
Durée : 52min
Genre : Documentaire, fiction
Nationalité : Française

Octobre 2021, une succession de défaillances dans le réacteur d'une centrale conduit au premier accident nucléaire français. Suite aux retombées radioactives massives, la population est évacuée et la zone interdite d'accès. Le film adopte le registre de l'anticipation et nous plonge dans un futur où les autorités proposent aux habitants de rentrer chez eux huit mois seulement après l'accident.

En mêlant documentaire et fiction, « Retour à la Normale » invite scientifiques, journalistes et défenseurs de l'environnement à apporter leur éclairage et nous questionne sur la civilisation que l'énergie nucléaire est en train de façonner.

Judi 12 mars à 20h15



En présence du Collectif Sortir du Nucléaire

Créé en 2011 après la catastrophe de Fukushima, le collectif « Sortir du nucléaire - Pays de Saint-Malo » regroupe des citoyenNES, des associations et des organisations politiques locales. Notre but est d'informer sur les dangers de l'énergie nucléaire, militer pour en sortir le plus rapidement possible et informer sur les moyens d'y parvenir : économies d'énergies et énergies renouvelables. Depuis 2011, le collectif organise des journées d'informations, expositions et autres actions publiques principalement dans les pays de Saint-Malo et Dinan.



En Liberté! Le village démocratique de Pourgues

De Alex Ferrini

Durée: 1h16

Genre: Documentaire

Nationalité: Française

Il fut un temps où nous séparions les hommes et les femmes, les noirs et les blancs. Aujourd'hui nous sommes habitués à vivre séparés les uns des autres en fonction de notre âge, de notre classe sociale, de nos métiers et de nos modes de pensées. Et si nous faisons de la différence et de la diversité notre principale force? Le village de Pourgues est un laboratoire qui prouve comment nous pouvons cultiver le futur en retrouvant notre place sur Terre et notre humanité. Agriculture, éducation, économie, gouvernance, consommation, santé... dans chacune de ces activités essentielles pour sa survie, l'être humain se doit de se transformer pour transformer villes et campagnes en oasis. Nous avons tous les outils à notre disposition. Il ne reste que l'élan de chacun. N'attendons pas les autres, créons la bascule!

Vendredi 13 mars à 20h15



Table ronde participative animée par l'aronde

L'aronde est l'ancien nom de l'hirondelle ainsi que le nom donné à un assemblage de deux pièces de bois, entaillées chacune en forme de queue d'hirondelle. Une signification forte qui allie envol, liberté et construction. L'aronde c'est aussi un écolieu de vie et d'activité à Languédias (Côte d'Armor). Un projet participatif et écologique, mêlant habitat groupé et habitat léger.



Océans 2, la voix des invisibles

De Mathilde Jounot

Durée: 0h53

Genre: Documentaire

Nationalité: Française

La suite du premier film *Océans*, *la voix des invisibles*, qui alertait sur le jeu des puissances financières dans la gestion environnementale des océans, *Océans 2, la voix des invisibles* montre comment les professionnels de la mer, des côtes de Bretagne à celles de l'Océan Indien et d'Afrique, s'organisent pour protéger les océans et les populations qui en dépendent.

Lundi 16 mars à 20h15



En présence de la réalisatrice Mathilde Jounot et du collectif CCFD - Terre Solidaire

La réalisatrice, juriste en droit international, est auteure, journaliste, écrivain et scénariste. Originaire de Saint-Malo, où son père travaillait dans la marine marchande, elle dit avoir toujours grandi avec la mer. **« Je donne la parole à des personnes qui ne l'ont pas, ils sont invisibles, car ils ne représentent pas grand-chose économiquement. Les pêcheurs ont des solutions, l'était temps qu'ils parlent »**, affirme la réalisatrice Mathilde Jounot.



Hoppe Productions



Woman

**De Yann Arthus-Bertrand,
Anastasia Mikova**
Durée: 1h48
Genre: Documentaire
Nationalité: Française

WOMAN est un projet mondial qui donne la parole à 2 000 femmes à travers 50 pays différents. Cette très large échelle, n'empêche pas le film d'offrir un portrait véritablement intimiste de celles qui représentent la moitié de l'humanité. Ce documentaire est l'occasion de révéler au grand jour les injustices que subissent les femmes partout dans le monde. Mais avant tout, il souligne leur force intérieure et leur capacité à changer le monde, en dépit des multiples difficultés auxquelles elles sont confrontées. WOMAN aborde des thèmes aussi variés que la maternité, l'éducation, le mariage et l'indépendance financière, mais aussi les règles et la sexualité. Découvrez la parole des femmes comme vous ne l'avez jamais entendue auparavant.

Mardi 17 mars à 20h15



**En présence de la réalisatrice
Anastasia Mikova**

Anastasia Mikova est une journaliste et réalisatrice d'origine ukrainienne dont le travail s'est toujours orienté sur des questions sociales et humanistes. Elle travaille notamment comme journaliste pour plusieurs documentaires traitant de sujets comme l'immigration illégale, le trafic d'organes, ou les mères porteuses. Elle devient ensuite rédactrice en chef de la série documentaire « Vu du Ciel » qui marque le début de sa collaboration avec le photographe et réalisateur Yann Arthus-Bertrand. Elle travaille avec lui comme 1^{ère} assistante de réalisation sur son film documentaire Human, sur lequel elle dirige les entretiens. Une collaboration qui se poursuit puisqu'à présent elle co-réalise avec Yann leur nouveau film WOMAN.



Mjólk, la guerre du lait

De Grímur Hákonarson
Durée: 1h32
**Avec Arndís Hrönn Egilsdóttir,
Sveinn Ólafur Gunnarsson,
Sigurður Sigurjónsson**
Genre: Drame, comédie
**Nationalités: Islandaise, Danoise,
Allemande, Française**

Inga et son mari possèdent une exploitation laitière dans un petit village près de Reykjavik. Mais à la mort de ce dernier, Inga reprend seule les rênes de l'entreprise familiale. Très vite elle découvre le monopole abusif que la coopérative impose aux agriculteurs locaux. Elle va alors entrer en guerre contre ce système mafieux pour imposer l'indépendance de sa communauté!

Mercredi 18 mars à 20h15

À partir de 18h
Retrouvez les producteurs et adhérents de l'**AMAP'ARCELLE** pour la distribution des paniers.

L'occasion idéale pour échanger, se rencontrer, dialoguer tout en goûtant leurs délicieux produits dans une ambiance conviviale.

Avant la séance: distribution et pot offert par les producteurs de l'AMAP

Après la séance: échange avec les membres de l'AMAP.





Nouvelle cordée

De Marie-Monique Robin

Durée: 1h52

Genre: Documentaire

Nationalité: Française

C'est l'histoire de l'expérimentation « Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée », qui a été lancée dans l'agglomération de Mauléon (Deux-Sèvres) en 2015. À l'époque, Pierrick, Anne, Sébastien et les autres vivent dans une grande précarité. « On nous appelait les cassos », dit Philippe. Quatre ans plus tard, ils sont salariés dans la première « entreprise à but d'emploi » de

France. Et leur vie a changé. « Une vraie résurrection », dit Sylvie. À leurs côtés depuis le début de cette incroyable aventure humaine et collective, la caméra capte la transformation physique et morale – les corps qui se redressent, les sourires retrouvés, la parole qui se libère – des anciens laissés-pour-compte de l'économie dominante, qui revendiquent aujourd'hui une nouvelle manière de travailler et de vivre ensemble. À l'heure des « gilets jaunes », un film pour montrer qu'il est possible de concilier solutions de fins de mois et de fin du monde.

Jeudi 19 mars à 20h15



En présence du Conseil de Développement de la ville de Dinan et de la Commission Économie



En présence de Bernard Arru, ancien directeur de Territoire Zéro Chômeur longue durée

Anthropocène

De Jennifer Baichwal, Nicholas

De Pencier, Edward Burtynsky

Durée: 1h27

Genre: Documentaire

Nationalité: Canadienne

Les activités humaines laissent une empreinte profonde et quasi-irréversible dans l'histoire géologique et climatique de notre planète. Les réalisateurs du film ont parcouru le monde pour récolter les preuves de cette domination. En s'appuyant sur des techniques photographiques de très haute définition, *Anthropocène: L'Époque Humaine*, témoigne de ce moment critique de l'humanité. Au croisement brillant de l'art et de la science, ce film est une expérience fascinante et provocatrice de l'impact de notre espèce détruisant la Terre.

Vendredi 20 mars à 20h30



**extinction
rebellion**



En présence d'Extinction Rebellion Dinan - Saint-Malo

Extinction Rébellion est un mouvement mondial de désobéissance civile en lutte contre l'effondrement écologique et le réchauffement climatique lancé en octobre 2018 au Royaume-Uni. Nous sommes... vous! Vous êtes invités à nous rejoindre et à participer à un débat après la projection du film anthropocène. Au-delà des constats alarmants sur un système qui est en train de détruire toute chance de futur, des injonctions aux « petits gestes » quotidiens, comment agir? Quand l'espoir meurt, l'action commence. Il est de notre devoir de nous rebeller.



ATELIER

ZOOM SUR... LE CHAMANISME

Cérémonie cacao & initiation au chamanisme des peuples

Depuis des temps immémoriaux, les Peuples Racines ont tissé l'Harmonie du monde, par leurs pensées, leurs actes et leurs paroles. Immérgés dans le silence de la nature et l'état contemplatif, ils nous suggèrent un chemin de renaissance intérieure pour traverser notre époque de désordre écologique. Cette soirée sera l'occasion de nous mettre en lien expérimental avec leur esprit. La Cérémonie Cacao est un temps de consécration et de gratitude au Vivant, dans l'enthousiasme favorisé par l'ingestion de cette «boisson des Dieux». Cru exceptionnel destiné à élever notre fréquence énergétique, le Cacao est aussi un aliment thérapeutique traditionnel et une intelligence végétale porteuse de fécondité et d'abondance...

Samedi 21 mars



En présence de la chamane
Solen Mukhande Kaur

Solen Mukhande est auteure, thérapeute et enseignante. Fondatrice de l'association Yogash créée en 2007, sous l'impulsion d'une rencontre avec les Peuples d'Amazonie, elle partage l'art du Yoga et de la Méditation depuis 15 ans et œuvre comme thérapeute holistique. Au service de l'Union avec l'Ultime Réalité, elle utilise des Plantes sacrées comme le Cacao, le Warana et le Tabac, prises en état méditatif, comme les Civilisations anciennes le faisaient...

INFOS PRATIQUES

De 19h à 22h au cinéma
Participation sur donation – 12€ / 30€
conseillé
contact@emeraude-cinemas.fr



Un monde plus grand

De Fabienne Berthaud
Avec Cécile de France
Durée: 1h40
Genre: Drame

Partie en Mongolie chez des éleveurs de rennes pour enregistrer des chants traditionnels, Corine pensait pouvoir surmonter la mort de Paul, son grand amour. Mais sa rencontre avec la chamane Oyun bouleverse son voyage, elle lui annonce qu'elle a reçu un don rare et doit être formée aux traditions chamaniques. De retour en France, elle ne peut refuser ce qui s'impose désormais à elle : elle doit repartir pour commencer son initiation... et découvrir un monde plus grand.

Dimanche 22 mars à 17h



En présence de la chamane Solen Mukhande Kaur

Visions chamaniques: territoires oubliés

De David Paquin
Durée: 1h29
Genre: Documentaire
Nationalité: Française, Belge

Voyage initiatique chez les Fangs du Gabon et les Shipibos au Pérou, ce film nous entraîne au son des instruments traditionnels tel le mogongo (arc en bouche), la harpe sacrée et les Icaros, à la rencontre de la sagesse des peuples traditionnels. Cette richesse traditionnelle, dite chamanique, nous rappelle que nous sommes des êtres joyeux, reliés à la nature. Nous suivons les étapes de l'initiation et les enseignements de Sandra Ingerman, auteur chamanique de renommée mondiale.

Dimanche 22 mars à 20h15



#Swim4ocean

De Julien Moreau
Durée: 30 min
Genre: Documentaire
Nationalité: Française

#SWIM4OCEAN, c'est l'histoire d'un jeune diplômé d'école de commerce qui refuse la société de consommation et qui à travers ses aventures cherche à accélérer la transition environnementale. Julien, Breton, 27 ans se présente comme un éco-aventurier, un créateur d'aventures au service de l'homme et de l'environnement. Cet été là, il a souhaité crier haut et fort que « Tout est possible ! » Il s'est alors jeté à l'eau pour tenter de devenir la première personne à nager de île de Jersey à St-Malo. Une épreuve physique extrême de 70 kilomètres de nage pour dénoncer la pollution et défendre les océans aux cotés de Sea Shepherd. « Julien est un exemple de passion, de courage et d'imagination nécessaire pour que nous puissions sauver notre planète » Capitaine Paul Watson - Sea Shepherd

Lundi 23 mars à 20h15



En présence du réalisateur et éco-aventurier Julien Moreau
Suivi d'une séance de dédicace

Précédé du court-métrage LA PARCELLE
de Michaël Guerraz
Durée: 20 min

Yves a accepté l'implantation d'une parcelle de maïs expérimental sur son exploitation, qui lui permet de retrouver une meilleure santé financière. D'autant qu'un bébé s'annonce. Tout semble aller pour le mieux. Jusqu'au jour où Yves découvre une étrange sève coulant le long d'un épi.



AVANT PREMIÈRE

The Great Green Wall

De Jared P. Scott
Avec Inna Modja
Durée: 1h30
Genre: Documentaire
Nationalité: Britannique

THE GREAT GREEN WALL est le projet ambitieux de faire pousser un mur d'arbres de 8 000 kilomètres s'étendant du Sénégal à l'Éthiopie. Cette ceinture doit lutter contre la désertification progressive de la région due aux changements climatiques

mais également d'éviter les conflits croissants et les migrations massives. La musicienne malienne Inna Modja nous accompagne dans ce voyage musico-écologique le long de cette grande muraille verte et nous aide à comprendre ce qui n'est plus uniquement un enjeu africain mais mondial !

Mardi 24 mars à 20h15





Tout est possible

De John Chester
Durée: 1h32
Genre: Documentaire
Nationalité: Américaine

John et Molly décident de quitter Los Angeles pour se lancer dans le développement d'une ferme écoresponsable.

Jeudi 12 mars, dimanche 15 mars et lundi 16 mars à 17h30



Permaculture, la voie de l'autonomie

De Carinne Coisman, Julien Lenoir
Durée: 1h08
Genre: Documentaire
Nationalité: Française

La permaculture est bien plus qu'une alternative à l'agriculture moderne, c'est un mode de vie, équitable et durable. Pour mieux la comprendre, une réalisatrice et un éducateur à l'environnement ont parcouru 30 000 kilomètres par voies terrestres et traversé dix pays. De la France jusqu'en Inde avec Vandana Shiva, Maxime de Rostolan et beaucoup d'autres, ils nous présentent ce qu'est la permaculture et comment chacun peut la mettre en pratique.

Vendredi 13 mars à 17h30
Dimanche 15 mars à 20h45
Lundi 16 mars à 14h30

Précédé du court-métrage
LA PARCELLE
Information page14

Le jeûne, à la croisée des chemins

De Fabien Moine
Durée: 1h31
Genre: Documentaire
Nationalité: Française

Faire le choix de ne pas manger pour retrouver la santé? Cette idée saugrenue continue d'intriguer et de diviser mais rencontre aujourd'hui un engouement grandissant dans les médias et dans de nombreuses discussions. Réalisé par Fabien Moine, accompagnateur de jeûne, ce film propose une information complète sur le jeûne à travers les interviews d'experts (médecins, biologistes, accompagnateurs de jeûne, sportifs, prêtre) et les histoires de vie de 16 jeûneurs qui témoignent avant, pendant et après leur jeûne. Au rythme de la nature, ils apprennent à écouter leur corps et prennent conscience de leur rapport à la nourriture.

Sans dogmatisme ni prosélytisme, le film revient sur 55 ans d'histoire du jeûne en France avec notamment comme interrogation la suite à lui donner, demain. Remboursé en Allemagne et en Russie, étudié largement aux USA, les questions autour du jeûne n'ont plus de frontière... Images magnifiques, musique composée pour l'occasion: c'est en poésie que des réponses seront transmises et les différentes manières de jeûner présentées. Bien plus qu'une démarche de bien-être, c'est une ode au merveilleux fonctionnement du corps humain, à sa capacité à retrouver la pleine santé. C'est aussi une quête de soi, de son humanité.

Vendredi 20 mars à 17h30
Dimanche 22 mars à 14h45
Mardi 24 mars à 14h30



2040

De Damon Gameau

Durée : 1h32

Genre : Documentaire

Nationalité : Australienne

Après le succès de Sugarland, Damon Gameau s'interroge sur l'avenir de nos enfants : à quoi pourrait ressembler leur futur en 2040 si nous adoptions simplement des solutions déjà disponibles pour le traitement de la nourriture, de l'énergie et de l'éducation ? En parcourant le monde et en s'appuyant sur des experts et des découvertes concrètes, Damon nous projette dans le futur pour la sauvegarde de la planète. Ce voyage initiatique et ludique est un hymne aux nouvelles générations pour leur permettre de prendre leur destin en main !

Samedi 14 mars à 17h30

Mardi 17 mars à 14h30

Marche avec les loups

De Jean-Michel Bertrand

Durée : 1h28

Genre : Documentaire

Nationalité : Française

Après avoir disparu pendant près de 80 ans et malgré les obstacles, les loups sont en train de retrouver leurs anciens territoires. Ce film raconte le grand mystère de la dispersion des loups : comment les jeunes loups quittent leur territoire, et la façon dont ces aventuriers partent à la conquête de nouveaux territoires... Il s'agit ici d'une véritable enquête pour tenter de comprendre le fonctionnement complexe et erratique de ces jeunes loups, leurs rencontres avec leurs semblables et les opportunités de se mettre en couple. Dans le sillage des loups nomades, le film nous raconte comment ceux-ci doivent traverser des territoires hostiles déjà occupés par leurs semblables ou colonisés par les humains. Heureusement, subsistent des territoires sauvages connus seuls de ces aventuriers...

Mercredi 11 mars à 17h30

Vendredi 13 mars à 17h30

Dimanche 15 mars à 15h

LE FESTIVAL DES PETITS ÉCOLOS

Ma petite planète verte

Durée : 0h36

Genre : Animation

À partir de 3 ans

Les igloos fondent, la forêt disparaît peu à peu et les animaux cherchent de nouveaux refuges. Mais tout ça peut changer ! Voici des personnages courageux et malins : ils font preuve d'inventivité, montrent l'exemple et prennent soin de la nature. Un programme de courts métrages d'animation pour sensibiliser le jeune public à l'écologie et à l'environnement.

Le cristal magique

De Nina Wels

Durée : 1h29

Genre : Animation

Nationalités : Allemande, Belge

À partir de 3 ans

Il existe un cristal magique, qui a le pouvoir de faire revenir l'eau dans la forêt. Mais il a été volé par Bantour, le roi des ours. Seul un héros courageux pourra le rapporter et éviter la sécheresse. Amy la petite hérissonne et son ami Tom l'écureuil décident alors de partir à l'aventure pour sauver la nature ! Ce sont parfois les plus petits qui sont les plus courageux.

ATELIER

Mercredi 11 et 18 mars à 15h

Une fois les séances du mercredi terminées, nous invitons nos petits (et grands) spect-acteurs à venir s'exprimer autour d'un atelier créatif, tout en reprenant des forces grâce à nos partenaires : Les Ateliers du Petit Bé et la Biocoop Élément-Terre !

➡ Pour l'atelier, pensez à amener une paire de chaussettes usées !

